

# REPÚBLICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

Redacción y administración  
Calle de Andino, núm. 2-1.  
Teléfono núm. 1.454  
No se devuelven los originales aunque  
no se inserten

Precios de Suscripción:  
Cartagena . . . . . 2 pts al mes  
Provincias . . . . . 9 " trimestre  
Extranjero . . . . . 18 " " "  
EJEMPLAR 10 CTS

Año 2

Núm. 210

DIRECTOR: J. RODRIGUEZ CANOVAS

Cartagena 10 de Febrero 1932

## Eldiscurso del Sr. Lerroux

Ya está definitivamente acordada la fecha tan justificadamente esperada en que el señor Lerroux dé su anunciada conferencia. No nos ha sorprendido la noticia de suspensión del acto de Barcelona. Todo lo hacía esperar la enorme trascendencia del mismo, ya que ante el habian de reaccionar, en distinto sentido, todo lo que de significativo y actuante hay en la vida política de nuestro pueblo. Pudieramos ser mas explicitos en este sentido y pudiéramos decir algo que diera a nuestros lectores la clave de ciertas posiciones, pero circunstancias nos permitan hacerlo de una manera discreta, y entonces podrá verse cual ha sido, y a donde puede llegar, la actitud de sacrificio y exaltado patriotismo de un hombre. Jamás estuvo mas justificada la gran expectación despertada alrededor del acto en el que ha de hablar a España el señor Lerroux. Por los actos, en la historia política de nuestro pueblo, gozaron de la merecida atención con que se distin-

gue a este. Y es que España entera se da cuenta de lo que para ella puede suponer el ojo "clínico político" del señor Lerroux. Ojo clínico, de que está necesitado el enfermo cuerpo nacional que precisa de una urgente terapéutica preventiva, que dé al traste con los viejos e ineficaces procedimientos políticos de ir dejando que el mal se vaya manifestando, para emplear entonces el método curativo. Ni extremas derechas, ni extremas izquierdas. España, la República española, precisa recorrer, paso a paso, cautelosa, pero decididamente, el camino de las circunstancias internas y externas. El próximo día 21, en la Plaza Monumental, de Madrid, hablará el señor Lerroux. Esperamos que sea para bien de España, porque esperamos oír al cirujano que precisa nuestro pueblo. Al cirujano de hierro que prodió Costa, por que el señor Lerroux tiene, no hay que dudarlo, unas viejas melenas de león.

## Diez mil pesetas para La Unión

Se nos comunica el siguiente sajuado del Subsecretario de Gobernación al diputado a Cortes por la provincia de Murcia, don Gonzalo Figueroa O'Neill: "El Subsecretario de Gobernación Saluda a su querido amigo D. Gonzalo Figueroa, y tiene el gusto de comunicarle que han sido otorgadas diez mil pesetas, para mitigar la crisis de trabajo, al pueblo de La Unión, por el que tanto se interesa, habiendo firmado el señor Ministro con fecha 1.º del corriente el oportuno libramiento. Carlos Espiá Rizo aprovecha gustoso la ocasión para ofrecer a dicho señor las seguridades de su distinguida consideración. Madrid 3 de Febrero de 1932

## Cámara de Comercio

Esta Cámara de Comercio, que al conocer el proyecto de reforma tributaria, dirigió al Excmo. señor Ministro de Hacienda telegrama solicitándole que antes de promulgarse aquel, fuesen escuchados estos organismos, invita a todos los comerciantes, Industriales y Nautas de su cuerpo electoral, a que asistan a una Asamblea, en el local de la misma el día 12 de los corrientes a las siete de su tarde para estudiar este asunto y con las conclusiones que se adopten poder esta Cámara dirigirse al Excmo. señor Ministro de Hacienda. Por la excepcional importancia del asunto a tratar, esta Cámara confía que sus electores le prestará el debido apoyo y asistirán a dicho acto. Cartagena, 10 de febrero de 1932. El Presidente: Francisco Pérez Lurbe

REPÚBLICA HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2 1.º JUNTO AL CIRCULO RADICAL

## CAMPEONATO DE BAILE

Niza, 12 m. Se ha celebrado el anunciado campeonato de baile, en condiciones un tanto graciosas. Consistía este en una prueba de resistencia, a base exclusivamente de charleston. Los participantes tenían que practicar todos los contorsionismos y extravagancias características importadas de New York. Tomaron parte 70 parejas y actuaron dos orquestinas americanas. Ganó el premio el conocido empresario del circo gallístico, señor Cuestini, que permaneció bailando 6 horas, sin descanso. El señor Cuestini, haciendo honor a su profesión, iba ricamente disfrazado, figurando un hermoso pollo de Peria. Al terminar el campeonato, el público empezó a gritar: "Que baile el pollo Peira", y el señor Cuestini volvió a bailar una bonita danza criolla. Agencia Hovas.

**Playa**  
Conchas crujientes, conchas, apogeos, dominios y la fascinación triunfante de los indios, ¡Oh triunfo! Y se comban entre arenas los llaman tornasoles amigos. ¡Cómo fulgen y fulgen conchas, arenas, indios, todas a una, voces ondeadas de visos! En ondas van y crecen — Jorge GUILLEN

## Una conferencia en el Ateneo

Mañana jueves, a las 7 de la tarde y en los salones del Ateneo, pronunciará una conferencia pública, el culto ingeniero y Presidente de la Sociedad Teosófica Española don Luis G. Lorenzana, la cual versará sobre el tema "Nuestra responsabilidad ante la nueva civilización que adviene". La ciencia aplicada casi exclusivamente hasta ahora al servicio de un progreso de confort material, teniendo por norte el lucro, ha sido en su investigación hacia la verdad recogida por la filosofía para orientarla en el sentido de alcanzar que la ética moral arcaica, enquistada en prejuicios dogmáticos y sin el

arraigo que entre los humanos merece; adquiera hoy mas bellas concepciones, descubra mas amplios horizontes, gracias a los que se compruebe que la práctica del bien además de ser un arte supremo, produce evidente beneficio en aquellos que lo realizan. El disertante que pone al servicio de este alto ideal sus brillantes dotes culturales, expondrá estas nuevas concepciones morales y cuantos al acto concurren tendrán la satisfacción de poder dirigir sus pasos por el sendero de la perfección, ilimitado infinito, pero en cuyos márgenes, está la felicidad. A.

## Para el ministro de Hacienda

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Cartagena, atenta siempre a la defensa de los intereses que le están encomendados, ha cursado el siguiente despacho telegráfico: Ministro Hacienda. — Madrid. Cámara Oficial Propiedad Urbana Cartagena, de mi presidencia, saluda respetuosamente y obligada por el conocimiento de la instancia que le ha elevado la asamblea de Municipios celebrada recientemente en Madrid acude a V.E. en súplica de que su alto espíritu de patriotismo y verdadera apreciación de las circunstancias de todo orden que agobian los distintos sectores de riqueza de la nación y singularmente de la Propiedad, desestime por improcedentes, injustas y adversas las peticiones que se le formulan de aumento e imposición de nuevos arbitrios que acaso produjeran la anulación de todos estos intereses. Presidente, JOSE ARROYO. 9 febrero de 1932.

## M. Wolgast a Europa

Nueva York, 12 m. Midge Wolgast anuncia su viaje a Paris. Dickson se propone hacerle luchar contra Young Pérez. Como es sabido, ambos campeones del mundo de peso mosca son reconocidos Wolgast, por la Comisión Atlética de Nueva York, y Young por la I. B. U.

## La conmemoración del 11 de Febrero

Mañana, todos los republicanos cartageneros, se reunirán en el Gran Hotel, en ágape conmemorativo de la República de 1873. Por la gran cantidad de tarjetas pedidas, y por lo que representa el acto de fraternidad republicana, promete ser un éxito. Si añadimos lo reducido de su coste, —850 pesetas—, creemos, y así lo lanzamos, que no debe faltar ningún republicano. Las tarjetas pueden recogerse en el Círculo Republicano Radical Socialista; en el Radical y en el Gran Hotel. El banquete será a las 9 y media de la noche.

## Agrupación Socialista de Cartagena

A las 9 de la noche del próximo jueves día 11 del actual, y en su domicilio, Sagasta 59 al 61, se celebrará Junta General extraordinaria para tratar de los asuntos siguientes: 1.º Admisión de las Organizaciones filiales. 2.º Actitud de la Agrupación ante los sucesos del 25 de Enero. Se interesa la asistencia de todos afiliados.

## PLUMA AL VIENTO

CENIZA. Meditemos. Nunca, como hoy, he pensado con tanta insistencia en usted, piadoso amigo; nunca, por hasta la ocasión presente, relacionando el tiempo con su recuerdo, no he hallado instantes que más se le ajusten, que más provechosos puedan serle, que éstos de ahora. Simbólicamente, este día de hoy puede ser el día de su gran acto de conciencia; el de su arrepentimiento; el de la comparación exacta, esculpida, de todas esas bondades que le ufanan con la verdadera realidad de las cosas: la descarnada realidad, que, colotada por encima de la humanísima vanagloria — pedestal de vividores y embusteros — por el fin de justo comentario y traiga la inscripción definitiva. "Memento, homo..."

los hechos de su vida? ¿Recuerda usted si en todos, absolutamente en todos, fueron inspiradas sus acciones? Dejemos a un lado, por insertibles, la palabrería abundante, los ademanes ampulosos, el tono heróico. Apartemos todos los elementos espectaculares que le sirvieron para deslumbrar a los tontos y enganar a los torpes. Y utilizando sólo —limpio y puro estríbo— la verdad de esa misma doctrina que usted dice amar tanto, sea sincero y haga —aunque solo sea por esta vez— escrupulosa revisión de todo. Ya sabe, porque la cristiana enseñanza lo dice, que un punto de contrición basta para salvar a un alma; puede de usted, debe usted, pues, aprovecharlo, a no ser que también, respecto a estas altas materias, sea tan frías como con otras. Memento, homo, quia pulvis es et in pulverem revertetur... CINCINATO

## AVISO

La Comisión de las Peñas Marraja y California que vienen celebrando sus bailes en el Teatro Principal, con tanto éxito, ruega que para el baile de Comercio que se ha de celebrar en la noche del jueves, 11 del corriente, y con objeto de evitar molestias y dar el más rápido acceso al local, tanto las señoras como los caballeros presenten individualmente en la puerta su correspondiente invitación.

## Agresión contra los agentes de vigilancia

Barcelona, 12 m. En la calle de Cutillejos, dos agentes de vigilancia dieron el alto a cuatro individuos sospechosos. Lo desconocidos hicieron frente a los representantes de la autoridad, disparando sus pistolas, repeliendo éstos en igual forma la agresión. Fueron detenidos dos, que se llaman Antonio Pérez Peña, de treinta años, murciano, y Carlo Garcia Tildrá, de Lérida. Al primero se le ocupó un revólver Smith, cargado con cinco cápsulas, y al segundo un revólver de alarma, con tres cápsulas disparadas. Los detenidos están fichados como atacadores y se les considera cómplices del tiroteo de Coll-Blanch en la madrugada del 24 del pasado y en el que fue muerto el guardia de asalto José Bonet. El tiroteo de anteaer que causó la consiguiente alarma, no ocasiono ninguna víctima.

## Nuevo Embajador

Madrid, 12 m. Se ha confirmado oficialmente el nombramiento del señor Araquistáin para nuestra Embajada en Berlín.

## Inauguración de un Grupo escolar

Barcelona, 12 m. El próximo jueves, a las onces de la mañana, se celebrará la inauguración de las clases del grupo escolar que lleva el nombre del eminente pedagogo Herenegildo Giner de los Ríos, situado en el grupo de casas baratas del Turó de la Peira (Horta). En este acto el presidente de la Comisión de Cultura, señor Comas, hará entrega al alcalde, doctor Aguadé del edificio en donde está instalado el mencionado grupo.

## EL CARNAVAL EN CARTAGENA

Gran animación se notó ayer en nuestras calles, viéndose muchas máscaras, si bien faltaba de ingenio en sus disfraces. No obstante el tercer día de Carnaval, hizo recordar uno de los más animados de las mejores épocas. El baile dado en el Principal, por Marraja y Californias ha resultado como los anteriores, animadísimo. Muchas caras bonitas, durando el baile hasta bien entrada la madrugada. Mañana jueves celebran el baile del Comercio, con reparto de 100 regalos, galantemente donados por los comerciantes, entre las señoras que, previamente, habrán de recoger sus invitaciones. Es de notar que el Carnaval en Cartagena se ha celebrado dentro del más completo orden.

## Visitas a Azaña

Madrid, 5 tarde. El señor Azaña recibió la visita del general Gómez Morato, despidiéndose por marchar esta noche a Africa, para posesionarse de su nuevo cargo. Preguntado el señor Azaña por el decreto sobre funcionarios, dijo que ahora está acoplándose a los presupuestos. Firmó una disposición concediendo el mando del Regimiento número 6 al coronel Roca, que mandaba el 16, de guarnición en Badajoz. También ha destinado al Ministerio al coronel Jiménez, por haber pasado a la escuela de tiro.

## Se suprime un Ministerio

Madrid, 5 tarde. El señor Galarza, refiriéndose a la información publicada por un periódico sobre las reformas de Correos, dijo que en algunos puntos es exacta, pero en otros, no. Desde luego, se suprime el Ministerio quedando una subsecretaría y tres Direcciones Generales, desempeñadas por individuos del escalafón, cuyo sueldo completarse hasta completar las 15 mil pesetas. Desaparecerá también la Subsecretaría General, y quedará solo un oficial mayor. En cuanto a las reformas en los presupuestos, beneficiarán a las clases modestas, habiendo aumentos hasta del 50 por 100, sobre el sueldo actual. Los sueldos de tres mil pesetas se aumentarán a cuatro mil, y los de esta cantidad a cinco mil.